



EDUCACIÓN

Las universidades se preparan para un recorte de 20 millones

F. V. / Valladolid

Las cuatro universidades públicas de Castilla y León verán recortados sus ingresos en el Capítulo I (costes de personal), en una cuantía que podría oscilar entre los 7 y los 4 millones de euros, en cada caso.

La Universidad de Valladolid (UVA), como las otras tres universidades públicas de la Comunidad, puede conocer mañana definitivamente con qué presupuesto contarán para el presente ejercicio, ya que está previsto que el viernes el Gobierno autonómico apruebe su proyecto de cuentas generales para 2012.

Sigue en **página 5**



Las universidades se preparan para un recorte de la Junta de 20 millones

La Consejería de Educación considera que el 'huevo' en las nóminas puede ser compensado con el incremento de las tasas, algo que la UVA no cree factible

Viene de primera página

«Acabar con la incertidumbre es un avance, aunque de confirmarse los peores presagios nos situarían en una complicadísima situación», expresaron fuentes de la institución universitaria vallisoletana, que desde el mes de noviembre de 2011 espera a conocer la subvención nominativa de la Junta de Castilla y León para poder confeccionar su presupuesto.

Los sucesivos aplazamientos del Gobierno regional en desvelar sus cuentas generales, acompañados de filtraciones más o menos interesadas sobre el alcance del recorte, ha supuesto para la UVA trabajar con distintos escenarios. El último se ha conocido recientemente y apunta a que las cuatro universidades de Castilla y León recibirán 20 millones menos que en 2011, según el Plan Económico-Financiero de Castilla y León 2012-2014.

«La cuenta es sencilla. Si a la UVA le corresponde un 35% de esa cantidad, quiere decir que dejaríamos de ingresar unos 7 millones de euros en el capítulo uno», vaticinan las fuentes consultadas, alarmadas por la cuantía del recorte.

La Universidad de Salamanca podría ver recortados sus ingresos en la misma proporción, y las de León y Burgos, en algo más de la mitad.

Hasta ahora, la UVA tenía asumido que el recorte podría ser de un 2%, que equivaldría a unos 2.600.000 euros. Muy lejos de los 7 millones previsibles ahora.

La Junta venía cubriendo el 100% de las nóminas. La novedad es que esa cobertura pasa a la historia y es la propia universidad la que tendrá que cubrir la diferencia.

Desde la Consejería de Educación se afirma que los millones que la UVA dejará de ingresar por la vía de subvención nominativa lo



JUAN LÁZARO

Los rectores plantan al ministro. Los rectores decidieron ayer por unanimidad no acudir a la reunión del Consejo de Universidades, presidido por el ministro Wert, porque en el orden del día no se incluía el debate sobre el Real Decreto de medidas urgentes de racionalización del gasto educativo. Así lo explicó la presidenta de la Conferencia de Rectores (CRUE), Adelaida de la Calle, que compareció junto a Sacristán.

más de 20 millones de euros anuales.

El equipo de gobierno de la UVA duda muy mucho de que la solución esté en la subida del precio de

las matrículas. Es más, espera que el aumento hará disminuir el número de matrículas, que será difícil equilibrar con el mayor precio. Aunque desde el Vicerrectorado de

Economía se guarda absoluto mutismo, a la espera de conocer definitivamente las cifras de la Junta.

El sombrío panorama no acaba en 2012, ya que la Junta habla de

que para el próximo ejercicio el recorte en las universidades no será de 20 millones de euros. En 2013 serán 25,8 millones adicionales a los del presente curso.

A Valladolid y Salamanca les podría corresponder un 35% de 'rebaja'

Se prevé que el descenso añadido para 2013 sume otros 25,8 millones

haga en el futuro con el incremento de las tasas.

El propio consejero, Juan José Mateos, en su comparecencia ante el pleno de las Cortes el pasado día 8 de mayo, planteó un aumento de las tasas en la mitad de la horquilla establecida por el Ministerio de Educación -entre un 15% y un 25%-. De aplicarse una subida así, se podría recaudar algo

Los protagonistas

> Ministerio de Educación
El Real Decreto aprobado por el Gobierno el pasado 20 de abril contiene una serie de medidas urgentes para 'racionalizar el gasto educativo', que incluye, entre otras, el aumento de las tasas universitarias defendidas por el ministro, José Ignacio Wert.

Consejería de Educación
> El titular de la Consejería, Juan José Mateos, prefiere no hablar de recortes y sí de 'reajustes', que afectarán a la enseñanza universitaria y no universitaria. En la primera, serán los interinos los más directamente afectados, además de la masificación de aulas, no cobertura de las bajas, congelación de los nuevos títulos de FP, etc. En la segunda, las universidades prescindirán sobre todo de profesores asociados.

Universidades
> La cadena institucional se cierra en las universidades, que sufrirán las consecuencias de los recortes. Unos recortes que rectores como el de la Universidad de Valladolid, Marcos Sacristán, han criticado como el resto de sus colegas de la CRUE. Los rectores 'plantaron' ayer al ministro Wert.